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MILENA GABANELLI IN STUDIO

La buona notizia di oggi sono i gruppi di acquisto, ne abbiamo parlato tante volte: 
sono economie che stanno nascendo un po’ dappertutto e che stanno lontano dalle 
logiche della grande distribuzione, uno produce per esempio produce la roba di 
stagione sapendo che poi verrà acquistata da un gruppo di fedeli clienti, saltando 
tutti gli intermediari che alzano il prezzo. Un sistema che può essere esteso oltre ai 
pomodori o ad i broccoletti. L’idea è di un imprenditore mantovano, un pentito della 
griffe. Giulianino Marrucci.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

In un oscuro parcheggio, in un’anonima cittadina….

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

La vuoi anche controllare… non ti fidi?

GIULIANO MARRUCCI

No.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Qualcosa di losco accade…

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

La prima consegna è andata bene.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Ed è solo l’inizio!

DONNA

Aspetta un attimo a scaricare però…

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Prendi quella scatolina quella lì piccola…

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

In questo scantinato nascosto, la cosa si fa seria. Giusto il tempo di tirar fuori la 
merce, ed ecco l’assalto… A gestire questo losco traffico sono due personaggi 
insospettabili, Gigi Perinello e Fabio Travenzoli… una strana coppia!

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

Adesso dimmi dove le mettiamo ste robe qua?!

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Le mettiamo sopra al manifesto.

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

Ancora lo leggi quel giornale di merda? …3 copie di tiratura…

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Lui è un uomo che si definisce di destra, io sono notoriamente un uomo di sinistra. 
Eh, ma vi tireremo dalla nostra parte.

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

No, non penso….siete rimasti quattro gatti!



GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

A tenerli insieme, da circa un anno, è il business. Ma cosa ci sarà mai dentro a queste 
scatole di così prezioso da far impazzire le folle e superare ogni ideologia? 
Nientepopodimeno che… sandali… o, al massimo, polacchine.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Nel giro di 8 mesi abbiamo ottenuto un risultato straordinario, siamo riusciti a 
produrre 10 mila paia di scarpe. Le abbiamo vendute tutte avremmo dovuto produrne 
altre 4 mila paia.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Poco distante, in un laboratorio che sa di bottega rinascimentale, Andrea Traina 
custodisce gelosamente i segreti di un’arte antica, e per capire l’arcano che si 
nasconde dietro le nostre polacchine, gli basta annusarle.

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Potrebbe essere un vegetale montato al contrario. Si… secondo me si.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Vegetale significa pelle conciata senza additivi chimici, come questa…

VIERI FAVILLI - CONCIATORE

Questa ricetta è stata ripresa dal vecchio metodo di conciatura come usava 100 anni 
fa.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

È un po’ come la verdura biologica, e come la verdura biologica, costa di più…
E non è tutto…

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

La suola è para, cioè gomma pura.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

E il sottosuola è di vero cuoio.

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Questo qua vedi, questo strato qua. Sicuramente sono di qualità migliore rispetto alle 
altre.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Le altre sono polacchine di varie marche comprate a negozio e raccolte a casa di 
alcuni volontari.

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Questa addirittura c’è la tela, manco pelle c’è dentro come fodera. È sintetico questo.

GIULIANO MARRUCCI

E te c’hai questo popò di piede lì?

VOLONTARIA

No, è mia, non è mia, non sono mie, sono del mio compagno.

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Cioè, qua zero… cioè plastica. Al posto del sottopiede hanno utilizzato la crosta, per 
risparmiare.



GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Alla fine del giro quindi tra 5 paia di scarpe le nostre due si piazzano in scioltezza 
prime pari merito.

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Secondo posto questo, terzo e quarto.

GIULIANO MARRUCCI

Questo quarto….

ANDREA TRAINA - ARTIGIANO

Questa mi sa che è proprio… si può dire schifezza?

GIULIANO MARRUCCI

Ti ricordi quanto le avete pagate?

VOLONTARIA

Sulle cento euro vengono.

GIULIANO MARRUCCI

E le vostre quanto costano?

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Attualmente costano 36 euro compresa l’IVA.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Ma non vi fate illusioni… le scarpe di Gigi e Fabio non sono per tutti. 

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Si, questa è la casa di un referente.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Gente rispettabile, spesso altolocata.

GIULIANO MARRUCCI

Meno male che gli hai portato le scarpe a 36 euro, sennò non se le potevano 
permettere…

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Anziane signore dall’aria innocua…

SIGNORA

Ah, come si sta bene di suola.

GIULIANO MARRUCCI

Ti donano, ti donano.

SIGNORA

Si, nascondono la noce, non si vede nessuna miseria. Anzi, se avesse anche un paio 
di piedi di ricambio.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Gestori di locali pubblici che le tengono nascoste in mezzo a pomarole e limoncelli.

LUCIANO MIONI – ALTRAGRICOLTURA NORD-EST

Il nostro gruppo che ha 420 soci ormai ha acquistato più di qualche migliaio di 
scarpe.



GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Fino addirittura a pezzi deviati dello Stato.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Porco cane, non c’è neanche, non è la mattina sua di udienze.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Quando lavorano…

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Lo trovo domani?

DONNA FUORI CAMPO

Lo trova forse la settimana prossima, ma non ha più udienze.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Sono i membri dei GAS, i Gruppi di Acquisto Solidale. Ormai presenti ovunque intorno 
a noi, sembrano come noi, ma comprano in modo diverso. E se fino a quando si 
trattava di comprare zucchine e meloni dal contadino la questione era comunque 
limitata, con le scarpe hanno fatto un vero salto di qualità.

GASISTA

Cioè secondo me è ancora più sulla qualità che sul prezzo il discorso del gas, questo 
è uno dei primi casi in cui vedo che c’è anche una effettiva convenienza, solida, 
tangibile, importante per una famiglia.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Questa è vera lotta al caro vita.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Dalla verdura alle scarpe il meccanismo è sempre il solito: visto che il 70% di quello 
che paghiamo in negozio va in tasca a intermediari vari, bene, basta saltare gli 
intermediari e andare direttamente dal produttore. Un’idea che a Gigi è piaciuta 
subito, e anche a convincere Fabio non c’è voluto granché….

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Non è che ho dovuto forzare tanto le cose, gli ho detto proviamo a fare questa cosa, 
in fin dei conti lui era già pronto a dire si.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

Anche perché le condizioni poste dai GAS a Fabio non dispiacevano affatto. Prima fra 
tutte quella che gli imponeva di riportare tutta la filiera in Italia.

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

La mia azienda faceva, con mio padre, taglio, cucitura, assemblaggio tutto 
internamente. Poi sono arrivato io… è morto mio padre e sono arrivato io…

GIULIANO MARRUCCI

E hai fatto i danni!

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

…Come tutti i calzaturifici Fabio nel tempo aveva portato in Romania pezzi interi di 
produzione.



FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

E invece da qualche mese a questa parte, siamo tornati indietro nel tempo, e 
abbiamo cominciato ancora a fare tutto il ciclo produttivo tutto all’interno 
dell’azienda. Non devo andare all’estero per seguire la produzione.

GIULIANO MARRUCCI

Che non ti piace?

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

Insomma, sto tanto bene a casa mia.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Lui è un uomo che non ama andare in giro per il mondo. Vedevo due o tre giorni 
prima della partenza che sbiancava letteralmente e cambiava di umore.

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

Un po’ d’allegria questa roba qui me l’ha portata dai, sennò alla fine qua, caxxo, una 
depressione unica….

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

E un po’ d’allegria l’ha portata anche ai lavoratori, che dopo un mese di cassa 
integrazione a rotazione nel 2007, quest’anno, con la crisi che c’è se la vedevano 
proprio brutta e invece…

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

In realtà non ha messo in cassa integrazione nessuno, non solo, ultimamente ha 
dovuto assumere anche delle persone, mi sembra due operai.

LUCIANO MIONI – ALTRAGRICOLTURA NORD-EST

In questo periodo di licenziamenti diffusi e di cassa integrazione di massa è un bel 
segno positivo. E’ un bel segno che impegnandoci su un altro stile di rapporti 
economici è possibile rispondere anche alla crisi.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

E il tutto, come ogni setta che si rispetti, rimanendo sempre nell’ombra, tanto che 
manco i primi beneficiari sanno bene di cosa stiamo parlando…..

GIULIANO MARRUCCI

Senti, cosa è un GAS?

OPERAIA 1

Ascolta, cancella tutto.

OPERAIA 2

Dai non chiedermi questa cosa, dai non chiedermela, chiedimi qualcosa d’altro.

OPERAIA 3

GAS?

OPERAIA 1

È un gruppo? Cos’è? Un gruppo?

OPERAIO 1

Mah…io non li ho mai visti…questi gruppi di persone tutti lì che vogliono prendere le 
scarpe.



OPERAIA 4

Nessuno mi informa su queste cose, quindi io lavoro, faccio le mie scarpine, e basta.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

A questo punto un solo mistero rimane insoluto: Gigi, che prima di incontrare i GAS, 
vendendo suole in quel di Verona, faceva un sacco di quattrini.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Son passato da dei grossissimi fatturati, si facevano nel 2001 quasi 28 miliardi di 
fatturati. Saranno stati 14 milioni di paia penso, dai 12 ai 14 milioni di paia che 
vendevo io.

GIULIANO MARRUCCI FUORI CAMPO

E oggi e costretto ad avventurarsi tra mille peripezie per consegnare qualche paio di 
scarpe.

GIULIANO MARRUCCI

Sei proprio un commerciante in carriera, eh Gigi?

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Io ci guadagno due euro al paio. Vanno a coprire tutte le spese che ho perché da 
quando abbiamo incominciato tutta l’operazione io devo andare a Brescia, a Torino, 
Viareggio sono stato un giorno, a Parma….

GIULIANO MARRUCCI

E chi te lo fa fare?

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

È bello lavorare con i GAS perché ci si sente dalla stessa parte della barricata.

GASISTA 1

31 ocra.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

Sei sicuro che era il 31? No, non ce le ho… Che colore li avevi il sandalo?

GASISTA 2

Verde!

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

C’è. No, è lilla. Però, secondo me il lilla ti sta meglio del pistacchio.

FABIO TRAVENZOLI - IMPRENDITORE

Lui mi viene a prendere le scarpe dalle mani perché riceve 10 mila telefonate al 
giorno.

GASISTA 3

Questa era quella che poi ti avevo scritto di annullarla.

PIERLUIGI PERINELLO – AGENTE DI COMMERCIO

E invece ha voluto entrare nella scatola lo stesso.

GASISTA 4

43.

GASISTA 5

Eccole qua…. 



MILENA GABANELLI IN STUDIO

E’ un’epoca di grande creatività…


